

岡部耕大

76

は似合わないし、しゃべれない
だらう。東京の下町になるのか。
下町ならば浅草か柴又の帝釈天
か。やはり、わたしが書く必要
はなさそうである。浅草の裏道
を歩いてみると、表の浅草
とは全く違う浅草がある。
われわれの公演では、旅公演

わたしの若い時代には寝泊まりもお寺の本堂や公民館でした。もちろん、白炊である。女性は港まで出掛け、イワシやアジの干物を安く仕入れていた。漁師の人も女人にはおまけをしてくれた。劇場も公民館や野外であつた。若さとはいっても個室の子供部屋などはなかつた。雑魚寝が普通であった。いまは個室で育つた人が劇団員の人は多くなつた。風呂も1人で入る。朝食も宿屋の飯である。

いまは人に構つては損をするらしい。「人に説教をする町内のやかましい爺さんがいなくなつた」と居酒屋で嘆いている人がいる。いたずらっ子に説教をした爺さんが親に怒鳴り込まれたらしい。その子は親にしゃべつたことを後悔していた。「わ

樂しかつた旅公演

明るく一本気な庶民であるが、
どこかに過去を引きずっている
影のある人である。わたしの舞
台の無告の民と似ていた。渥美
清さんはそれを意識してくれた
のかもしない。

はもつとも重要な公演である。われわれの舞台を見たこともない地方の人見てもらう。老舗

ものである。それでも旅は楽し
かつた。

の人は「悪か人間にだけはなるな」と背中をこすりながら説教をした。うるさい爺さんは「体を

子供も一人ぼっちになるが、隣
岐の島へ引っ越した母もそうで
あつたらしい。バランス感覚が

人生にもしないという。しの劇団の公演なら長崎や佐世保でも上演する。われわれ小劇団では団体の観劇は難しい。昔は伝を頼つての地方公演であつただろう。渥美清さんに松浦弁た。

室をあてがう。悪くても2人
屋か3人部屋である。たまに
広間に泊ると、枕投げなど
ている。修学旅行気分である
わたしが育った子供時代には

洗つてから湯を入れ」「湯舟に波を立てるな」「タオルを湯舟につけるな」といふとかつた。そのくせ、下手な浪花節をうなつていた。将棋も好きだが下手だった。

なかつた。それを教養がないといふのかもしれない。「孝行をしたい時には親はなし」とはつくづいたものである。